

horizontes a la cultura colombiana. Los dos volúmenes se complementan y forman el *repertorio bibliográfico-poético colombiano más completo que se haya conocido hasta la fecha*. Aseguramos que esta valiosa fuente de investigación será ampliamente aceptada tanto por el interesado en la poesía colombiana, como por el estudioso de las letras hispanoamericanas.

IRMA CONTRERAS GARCÍA

ROGERS, RUTHERFORD D. y DAVID C. WEBER. *University library administration*. New York, H. W. Wilson, 1971 ix [13], 454 pp.

Da a conocer a estudiantes, a bibliotecarios y personal de bibliotecas universitarias las tendencias contemporáneas en la administración de este tipo de bibliotecas. Está escrito desde el punto de vista de un director de bibliotecas; en consecuencia, los detalles de las operaciones del departamento de adquisiciones o las del de circulación, por ejemplo, son estudiados no en toda su extensión, ya que hay en especial aspectos y problemas que son responsabilidad inmediata del director quien, en relación con ellos, debe asumir una posición central en el terreno de las decisiones.

Estos aspectos y problemas se refieren a cuestiones que afectan la economía de las operaciones de la biblioteca, servicio a los usuarios, consecución del apoyo financiero adecuado, influencia de diversos asuntos en el personal y las relaciones tanto dentro como fuera del campus universitario. Desde luego, todo detalle de cualquier operación es de interés para un director, pero es igualmente obvio que el tiempo del director está tan limitado que debe fijarse los asuntos que han de recibir su atención especial; estos asuntos son los estudiados en esta obra.

En la mayoría de los casos se tratan temas como la justificación de programas, determinación de políticas, requisitos del personal, comunicación de problemas y su solución, presupuesto y control y contabilidad fiscal, asuntos legales, y otros de interés especial entre diversos aspectos del programa de la biblioteca. No se trata de un estudio histórico del desarrollo de las bibliotecas universitarias; se centra en los problemas existentes en la década de 1960 y se anticipa a los de 1970 y 1980.

GLORIA ESCAMILLA

SIERRA, CARLOS J., ROGELIO MARTÍNEZ VERA, JUAN J. TENORIO, JOSÉ E. VILLASEÑOR y EDGAR S. RAMÍREZ, *Bibliografía de la Hacienda Pública*, t. I. y t. II. México, Secretaría de Hacienda y Crédito Público, Dirección General de Prensa, Memoria, Bibliotecas y Publicaciones, Ediciones del "Boletín Bibliográfico" de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público, 1972.

El primer volumen de la *Bibliografía de la Hacienda Pública* con introducción de Carlos J. Sierra y Rogelio Martínez Vera, pone a nuestra consideración 1240 cédulas relacionadas con el erario mexicano, se complementa con un útil índice de materias que facilita la consulta de la selección que se hizo de los impresos existentes en su mayor parte en el Archivo General de la Nación, en la Biblioteca del propio Archivo. Aun cuando se consultaron también los fondos de la Biblioteca Nacional, los de la Secretaría de Ha-

cienda, los del Banco de México, los de la Sociedad Mexicana de Geografía y Estadística y los del Colegio de México, y la biblioteca particular de Miguel Wionczek, tal parece que la consulta de estos repositorios no fue exhaustiva puesto que se omiten importantes referencias. Las cédulas ordenadas cronológicamente cubren desde 1784 hasta 1934, fecha postrera de la información, publicada en 1961 y 1962 por la Secretaría de Hacienda.

El segundo tomo complementa la información del primero en lo relacionado exclusivamente con la Tesorería de la Federación. Más amplio en cuanto al número de registros (1726), por centrarse en tan importante ramo de la Hacienda Pública, excluye índices de la selección del fichero completo que se elaboró y que queda para libre consulta en la Tesorería de la Federación. Además del fondo del Archivo General, se investigó también el Archivo Histórico de Hacienda y la Biblioteca de la Secretaría de Hacienda.

En su ordenación cronológica la fecha más antigua es de 1777 y la más reciente de 1971.

Es de suponer que estos primeros volúmenes se complementarán en los siguientes de esta serie destinada a ofrecer referencias para facilitar trabajos que por su aparato crítico permitan el conocimiento adecuado de la Hacienda Pública Mexicana.

LUCINA MORENO VALLE

URIBE DE FERNÁNDEZ DE CÓRDOBA, SUSANA, Juárez. *Ensayo bibliográfico*. México, ISSSTE, Subdirección de Acción Cultural, 1972, x-202 pp., ils.

Con motivo de conmemorarse el año pasado el Primer Centenario del fallecimiento de Benito Juárez, varias instituciones oficiales publicaron diversas obras a él referidas. Entre las de carácter bibliográfico sobresale la que reseñamos, la cual recoge con esmerado criterio bibliográfico mil cuatrocientos noventa y seis obras referentes al presidente Juárez. Esos registros corresponden en verdad a estudios concernientes al homenajeado y no son relleno de registros que nada tienen que ver con él. Todos ellos representan estudios en su mayor parte libros mexicanos o extranjeros, aun cuando también se registran importantes artículos relativos a Juárez, a sus colaboradores y a su época.

La bibliografía no es puramente descriptiva, sino que buena parte de las obras contiene somera explicación acerca de su contenido, con lo cual se aclara la materia a que se refiere y su valor. Ordenada alfabéticamente, tiene el mérito —lo reiteramos— de que se ajusta con fidelidad a las normas bibliográficas y además menciona la institución en la cual se pueden consultar las obras registradas.

Toda bibliografía aprovecha los trabajos anteriores, las recopilaciones precedentes. En ocasiones no se hace mención de los antecedentes. Esta obra tiene el mérito de señalar, clara y extensamente en su Advertencia, qué obras la han precedido y cuál ha sido el criterio para seleccionarlas para completar en muchos casos los registros incompletos o mal hechos.

La autora, cuya capacidad bibliográfica está fuera de duda, pues durante largos años ha trabajado en estas disciplinas y tiene en su haber una serie de trabajos minuciosos y de gran valer, entre otros la *Bibliografía histórica mexicana* que prohija El Colegio de México, ha realizado una verdadera aportación a la bibliografía y a la historia mexicana con esta obra.